

Édito de la FARULM – Cap sur une année 2025 ambitieuse et fédératrice

Chères structures affiliées, chers adhérents,

Au nom de toute l'équipe de la FARULM, nous vous adressons nos meilleurs vœux pour une année 2025 riche en réussite, en beaux vols et en moments de partage autour de notre passion commune.

L'esprit ULM : Une liberté précieuse à préserver

Alors que s'ouvre cette nouvelle année, prenons un moment pour réfléchir à ce qui fait la force et l'essence de l'esprit ULM. Né de l'audace et de la vision des pionniers de notre mouvement, il s'est bâti sur une quête de liberté : celle de voler au-delà d'importantes contraintes et conventions, avec simplicité, autonomie et surtout, responsabilité.

Cette responsabilité individuelle est le socle même de notre philosophie. Elle implique que chaque pratiquant, au-delà du plaisir de voler, assume pleinement ses choix, ses actions et leurs conséquences, tant pour sa sécurité que pour celle des autres. C'est ce principe fondamental qui nous permet de profiter d'une grande autonomie tout en préservant la confiance qui nous est accordée.

Grâce à l'engagement des nombreux acteurs qui ont façonné cette aventure, nous jouissons aujourd'hui d'une liberté précieuse. Cette liberté ne doit jamais être considérée comme acquise. Elle repose sur notre capacité collective à respecter les règles qui encadrent notre pratique et, surtout, sur notre responsabilité individuelle à voler de manière éclairée et respectueuse.

En ce début d'année, rappelons-nous que préserver l'esprit ULM, c'est cultiver cette responsabilité personnelle qui fait notre singularité et notre force.

L'ULM va bien au-delà d'une simple activité de loisirs. Chaque vol implique une responsabilité intrinsèque pour chaque pilote : veiller à l'entretien de son appareil, comprendre son environnement, maintenir ses compétences et rester attentif aux évolutions réglementaires. L'esprit ULM, c'est aussi et surtout des valeurs humaines : l'entraide, la convivialité et cette passion commune qui unit les pratiquants.

Les clubs, leur organisation et l'ambiance qui les anime jouent un rôle fondamental dans la préservation de la cohésion au sein du mouvement ULM.

À partir de 2025, l'un des grands défis sera de renforcer l'unité au sein des différentes pratiques d'ULM. Depuis plusieurs années, les pratiquants des six classes ont tendance à s'éloigner les uns des autres, ce qui peut fragiliser notre communauté.



Il est temps d'aborder avec lucidité et détermination cette réalité souvent mise de côté, et de transformer ces différences de pratique en une force collective, il s'agit bien d'un de nos fondamentaux : l'ULM pour tous. Pour cela, il est essentiel de favoriser un dialogue apaisé et constructif, afin de rassembler toutes les sensibilités qui font la richesse de notre passion commune. Ensemble, nous pouvons surmonter cette « lutte des classes » et préserver l'esprit d'entraide et de convivialité qui caractérise l'ULM.

Des projets concrets pour 2025

Relation avec les institutions et défense de l'activité

Depuis sa création en 2024, la FARULM est pleinement consciente de sa non-reconnaissance officielle par la DGAC, en vertu des articles D.6611-3 et D.6611-4 du Code des Transports, qui reconnaît une seule fédération par activité, ce qui semble plutôt logique.

Cependant, cette absence de reconnaissance n'entrave en rien notre volonté et notre capacité à participer activement à la défense et au développement de notre activité. Toutes les propositions techniques réglementaires que nous soumettrons à la DGAC et émises par des pratiquants expérimentés seront également partagées avec la fédération ULM officielle ainsi que les autres associations représentatives, dans un esprit de transparence, qui reste une valeur fondamentale de la FARULM. Il est grand temps de fédérer les compétences et les expertises de chacun pour faire progresser notre activité, en dépassant les logiques de protection d'un pseudo pré carré fédéral - féodal, lesquelles freinent et pénalisent aujourd'hui notre réglementation si l'on prend le temps de regarder l'historique des nouveaux textes de l'année 2024.

C'est dans ce sens que nous avons écrit en décembre au Directeur Général de l'Aviation Civile pour lui faire part de notre existence en indiquant notre volonté d'être force de proposition.

Rassemblements régionaux

Dès le mois de mars, la FARULM organisera des rassemblements dans différentes régions, grâce à l'implication de nos clubs affiliés. Deux formules seront proposées, adaptées à toutes les attentes. Ces événements, sous le signe de la convivialité et de l'échange, seront communiqués sur nos supports dès janvier.



Musée du Patrimoine vivant de l'ULM

Nous réaffirmons notre soutien indéfectible au formidable projet porté par l'Association des Vieux Deb's, qui s'emploie depuis des années à sauvegarder le patrimoine historique de l'ULM. Ce précieux héritage, véritable mémoire de notre mouvement, mérite un lieu à la hauteur de sa valeur et de son importance. Il est désormais urgent de trouver une structure capable d'accueillir cette collection exceptionnelle. Nous invitons toutes les structures et acteurs intéressés à se mobiliser et à formuler des propositions pour contribuer à cette noble initiative. Faites-nous part de vos idées et engagements pour que ce projet trouve rapidement un écrin à sa mesure.

Formations pour futurs dirigeants de club

Pour accompagner nos structures affiliées, nous mettrons en place des formations en ligne spécialement conçues pour les futurs dirigeants de clubs (présidents, secrétaires et trésoriers). Ces sessions offriront un suivi personnalisé et incluront une foire aux questions, afin de garantir un accompagnement pratique, adapté aux besoins et aux attentes de chacun.

Bilan et perspectives

Un premier bilan de nos actions, du nombre de structures affiliées, d'adhérents et de notre budget sera communiqué fin février. En attendant, nous sommes à votre écoute : une ligne fixe est désormais disponible 7j/7 pour répondre à toutes vos questions (02.45.33.00.15).

Nous tenons également à remercier notre partenaire **SAAM Verspieren** pour son implication continue, offrant une couverture complète et adaptée tant aux pratiquants qu'aux structures affiliées.

Construisons ensemble l'avenir de l'ULM

Ensemble, faisons de 2025 une année phare pour notre mouvement. Continuons à voler avec passion, à partager avec enthousiasme et à œuvrer pour préserver cette liberté qui nous unit.

Très belle année 2025 à toutes et à tous !

L'équipe de la FARULM